

Los Andes.

GUAYAQUIL, JULIO 7 DE 1893.

LA REPUBLICA EN GRECIA.

Cuando se recibió en esta ciudad la para todo corazón liberal grata nueva, de que la insurrección cubana había resucitado, como el Fénix antiguo de sus cenizas; escribimos un editorial en el que manifestamos la complacencia que sentimos con la noticia, que por desgracia no se confirmó; pues parece que el movimiento se ahogó al nacer, a pesar de tener profundos raíces, como lo manifestó el Capitán General de la Gran Antilla, en el kalamagá a su Gobierno, que le costó la destitución.

Hoy el cable participa al mundo, que el Rey de Grecia ha abdicado, y que se ha proclamado la República en la patria de Tales y Empédocles; y aun a riesgo de que luego resulte falsa también esta noticia, que hace latir de entusiasmo a todo pecho de mócrata, vamos a escribir breves líneas, sobre la trascendencia, que de ser cierta, tendría dicha evolución política en el mundo entero.

Aquella pequeña península meridional de Europa, que por tantas, tan sucesivas y tan extrañas metamorfosis ha pasado, había logrado constituirse desde mediados de nuestro siglo pensador y liberal, como estado monárquico constitucional, gracias a los nobles esfuerzos de Francia, donde desde 1815, se trabajó incansablemente por la independencia helénica. La gran nación latina del viejo Continente, envió a muchos de sus hijos, como los había enviado a América, como Lafayette y Ruanmeau, a derramar su sangre por la libertad de la patria del arte y de la gloria; trabajó en el Congreso de Verona con Cha-teaubriand y Montmorency,—con el primer sobre todo,—porque la Europa cristiana humillara en los sagrados campos de Plata y Maratón al mahometismo, que mantenía sobre las ruinas del viejo Partenón, su Medusa luna tina en sangre; celebró el sacrificio de Karamis y admiró al campeón del *Childe Harold*, que con la lira terciada a la espalda, el acero de los caballeros en la mano, fue a encontrar muerte prematura bajo los muros de Missolonghi.

Esos esfuerzos no fueron inútiles. Turquia tuvo que ceder el campo a la nacionalidad griega, que se levanta sobre sus ruinas. En 1821, los esclavos se transformaron en ciudadanos; y después de seis años de lucha, las escuadras unidas de Francia, Inglaterra y Rusia, destruyeron la escuadra turca en Navarino, que puede ser considerado el Lepanto del siglo décimo nono.

El primer Rey Constitucional que las potencias colocaron en el nuevo tropo, fue Othón I.

Pero Othón, destronado en 1862, cedió el puesto a Jorge I. príncipe ilustrado y valiente, que a sí cierta la noticia que el cable comunica sería el Monarca que siguiendo el noble ejemplo de D. Pedro de Braganza en el Brasil, hubiera abdicado de la corona en favor de la Libertad, que se va imponiendo en los pueblos, con la misma fuerza con que se impone el amor en el corazón.

El Rey de quien hablamos supo aprovechar para el país que ha gozado durante treinta y un años, de las connotaciones guerreras de Europa, y consiguió después de las guerras de Oriente que se aumentara el territorio griego (Tratado de Berlín de 1878) si bien, como dice un historiador, sin que llegue todavía a sus límites geográficos e históricos.

La antigua isla de Creta y otras islas importantes de Archipelágo jónico, están en poder de los griegos; e Inglaterra, después de la guerra franco-prusiana, consiguió para sí, con asombro de la misma diplomacia, que accedió a la pretensión, la isla de Chipre.

Así, el pueblo que bajo las sabias leyes de sus fundadores estuvo dividido en Repúblicas más o menos aristocráticas y guerreras; que pasó luego sucesivamente, de su estado autónomo a la dominación de los macedonios, los romanos, los galos, los venecianos y los turcos; que brilló en las artes y las ciencias como no ha brillado ningún otro pueblo de la tierra; ha vuelto al cabo de muchos siglos a proclamar la República, que las famosas ruinas de sus templos y de sus palacios como cenizas, en sus cuevas sepulcros se encierra su historia, leyendaria por poética.

Saludemos a la nueva hermana y preparemos un lugar preferente para España y para Italia; entre los pueblos libres del globo, porque es indu-

dable que esas naciones no tardarán en seguir el ejemplo de la gran patria de Aristides el Justo y de Sócrates el Sabio.

Exterior.

REPUBLICA ARGENTINA.

CORREO ARGENTINO.

LA EPIDEMIA DE TIFUS EN PARIS.

La epidemia de tífus que ha aparecido últimamente en París, nada tiene de común con la fiebre tifoidal, que es una enfermedad infecciosa y contagiosa, del mismo modo que las fiebres eruptivas, con las que se asemeja por ciertos caracteres. Se ha denominado tífus de los ejércitos, fiebres de las prisiones, en razón de su fácil desarrollo y de su prodigiosa extensión en medio de la aglomeración de hombres fatigados, desesperados por el hambre y las privaciones. Así se han desarrollado las epidemias en los siglos XVI y XVII. Las guerras de esos tiempos propagaron el contagio en vasta extensión en Europa. Después de la guerra de treinta años, la enfermedad se esparció por toda Europa central. El hambre y la peste de Londres fueron seguidas de una formidable explosión de tífus. Las mismas causas, las privaciones y el hambre, hicieron esa enfermedad casi endémica en Irlanda, y en el siglo XVIII se contó en esa isla nada menos que ocho epidemias. Los años de 1740 a 1741 han muerto 20,000 irlandeses de hambre y tífus.

Mas cerca de Francia, la enfermedad hizo sus grandes apariciones. Los ejércitos aliados la trasportaron al continente en 1814. Después de la guerra de Crimea, causó con el cólera terrible destrucción. Tolón y Marsella fueron teatro de la epidemia. Entre tanto, gracias a las medidas profilácticas, esas visitas fueron menos mortíferas. Durante la retirada de Rusia, 25,000 prisioneros sobre 30,000 sucumbieron a ese flagelo. Merced al aislamiento, París no fué visitado desde el principio de este siglo y gran número de médicos no conocen la enfermedad sino por lo que han leído en los tratados de patología. Entre tanto, en Bretaña se han reproducido por diversas veces, focos epidémicos como en Reantic y Rastan, y últimamente, en 1891, el doctor Thoinot fué encargado de estudiar el tífus en la isla Tudy, epidemia bien grave, pues que en mil habitantes, atacó a 84 y mató a 18.

Es, pues, una antigua enfermedad que reaparece de tiempo en tiempo, sin que sea fácil apreciar el origen. La causa se hace aun más seria, con los medios de comunicación rápida de la actualidad. Es lo que se dió con la epidemia de París. El 25 de mayo último el doctor Suppléer, médico de la casa de Nanterre, señala la aparición del tífus. Enfermos llegados del depósito de prefectura fueron sin duda los importadores de la peste. Pero ¿dónde la han traído? Se reconoció, después de un sumario, que en febrero algunos casos se habían manifestado en Lille y mas tarde en Amiens.

Algunos mendigos, vagos, convalescentes llegados de esas ciudades, la llevaron a París, pero, ¿se podrá saber quien condujo la epidemia a esos puntos?

De los depósitos de la prefectura, foco primordial, el tífus se esparció por diversas prisiones, por la transferencia de los presos. Entre cien casos hubo treinta defunciones. El contagio se hace por contacto directo, por contacto inter-mediatario, por las ropas, por objetos que pertenecieron a los enfermos. El contagio directo está probado por el hecho de ser víctimas médicos y enfermeros desde que no adoptaron precauciones antisépticas. Chenn contó en el ejército del Oriente 53 defunciones por el tífus en un efectivo de 400 médicos, habiendo la mortalidad de los médicos ascendido a 12.88 por ciento, mientras que la de los oficiales del ejército no excedía de 0.47 por ciento.

Crónica

Calendario.

Mañana Sábado 8 de Julio, Santa Isabel Reina de Portugal y San Procopio mártir.

Bombas de guardia.

Mañana Sábado 8 de Julio hará la guardia de depósito la compañía "Olmedo" N.º 7, una sec-

Depósito de Vinos Chilenos
FOR MAYOR Y MENOR.
Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha, toda botella de vino que salga de mi depósito, llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/. 0.50	Añejo blanco.....	S/. 1.00
Id. seco.....	" 0.60	Panquehu burdeos.....	" 0.50
Moscatal blanco.....	" 0.60	Tinto dulce.....	" 0.50
Moscatal blanco extra.....	" 1.00	Moscatal tinto extra.....	" 1.00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas o por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Junio 10 de 1893

ción de 20 hacheros.

Baños del Salado.

Mañana Sábado 8 de Julio.—Mañana llena por la mañana a las 11. Mañana llena por la tarde a las... Nota.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la mañana Jena.

ENFERMEDADES DE ESTÓMAGO. «Vino Chistoso»

Abuso.—Persona sería nos asegura que algunos plomeros cobran lo que quisieran por perfurar los tubos de la rula del agua potable, con irritante menos precio de lo ordenado por la Municipalidad. Una señora que tiene dos casas en la calle de Rocafuerte, ha venido a manifestarnos que uno de dichos plomeros, cuyo nombre nos ha dejado, ha querido sacarle trece sucos por cada una de las dos perforaciones que tiene que hacer.

Llamamos, a este respecto la atención del señor Sánchez de quien co-responda, para que se corte el abuso con tiempo.

Un remitido.—No sólo a "La Nación" y a "El Radical"; también a nosotros, que fuimos los primeros en censurar a la orquesta del Teatro, y en pedir su substitución por la de la Filantrópica; nos llega una parte de la filipica del director de la orquesta del Teatro.

Mortifica en verdad, que personas sin títulos para constituirse en defensoras de agravios imaginarios; quieran tratar a individuos de la prensa con el menoscabo que para con los cronistas afecta ese señor director.

No somos músicos; tocamos el bombo cuando nos parece oportuno alabar algo, y las campanas de alarma, cuando se declara incendio cerca del sitio en que estamos, ó en nuestro corazón, prendido por los ojos de alguna de las hijas de esta bendita tierra de María Santísima, que diría un andaluz; pero así y todo sabemos cuándo es malo un piano, por ejemplo, cuando desafina un trombon, cuando chillan unos violines, cuando rasga los oídos un clarinete, cuando se forma, en fin, una infernal algarabía en una orquesta.

Nuestro oficio nos obliga a ir a lugares donde tocan la música del Bajo, la actual orquesta del Teatro, la de la Filantrópica ó las bandas del ejército; de modo que por más poco filarmónicos que seamos, sabemos ya cuándo es mala una orquesta y cuándo es buena.

Por lo demás, la explicación del señor Vergüé, que publicamos ayer, viene a poner en su puesto las cosas. Sólo nos resta pedir a ese susceptible señor director, que no acostumbra leer lo que indicamos los vóceres de opinión pública, que haga ensayar a sus músicos con más cuidado.... *et voilà tout.*

Desgracia.—Un niño de pocos meses de tres años, hijo del señor Copán del "San Pablo", ¿jugaba ayer con los niños del señor Dr. Rafael Guerrero, en el balcón de la casa de este caballero, subióse sobre un sillón y habiéndose descolgado en el corredor, no pudo guardar el equilibrio y cayó a la calle.

El señor Dr. Destruye que pasaba por el lugar del suceso, accedió en el acto a examinar a la criatura, que sufrió un derrame cerebral y que mediante la asistencia médica, está ya fuera de peligro.

Acompañamos a los padres en el pesar que esta desgracia terrible les ha ocasionado, y les felicitamos por estar muy buenos.

Suboren Uds. esos versos, Son muy buenos:

MUNDO MUNDILLO.

Tenia en mi pupitre desde niño colocada una esfera de madera; la consagraba mi mayor cariño y gracias a la esfera, Manejaba a mi ley la tierra entera.

Hice largos viajes, tocando con el dedo los parajes en la esfera marcados; y de los pueblos mas civilizados pasaba a sus antipodas salvajes.

A veces, hecho un bobo, dije:—Soy dios de este pequeño globo y ya reflexioné meditando que toda aspiración es sueño vano, si Dios cual yo la esfera cogal mundo se lo pone en la palma de la mano, y pulc destrozarlo en un segundo, y el mundo es más pequeño q' un gusano.

Un día, que pasé la noche entera trabajando que trabaja en estas reflexiones de chiquillo, arrauqué de la esfera el pueblo de París con la navaja y me metí a París en el bolsillo.

Otra noche también, llamando el (sueño), di vueltas a la imagen de la tierra, la miraba fijé sobre Inglaterra y dije, viendo a Londres—¡pequeño!

Y tomándole a bromas, levantando la esfera con la mano y me iba convenciendo de esta axioma: —el mundo es más pequeño que un gusano.

Cansado de jugar de esta manera, harto de recorrer la tierra entera, y terco en sostenerla a mi albedrío un día la empuñé con mucho brío, dije:—*Ecco il Mondo* y destrocé la (esfera).

Y otras cien y otras mil destrozaba; y si yo fuera Dios y el mundo fuera esfera de madera.... mi palabra de honor, que lo rompía.

RICARDO J. CATARINEU.

COMPROMISOS de VICHY de FEDIT

"Cotopaxi."—Este crocero de la armada nacional, partirá dentro de breves días a Baiz con el objeto de efectuar la traslación de los restos del General de División don Secundino Darques, que como es sabido, falleció en ese puerto.

Compañía Abella.—Pronto estará en este puerto esa compañía de zerruela, que actualmente trabaja en Lima.

Dicen los diarios limeños, que ha sido muy aplaudida en "El Rey que rabió" que puso en escena hace poco en aquella capital.

Batalla de damas.—La señora Caro tenía un campo donde lucen sus facultades en la magnífica obra de Scribe; y así sucedió.

Varias compañías han representado esa comedia en nuestro teatro en otras temporadas; pero la interpretación que ha sabido darle la compañía Delgado, ha superado a nuestros recuerdos y a nuestras esperanzas.

No debemos tampoco olvidar a la simpática Griffel, que fué una de las hermanitas de la noche.

Los demás artistas muy bien. La petipieza: un disparatón de Coronel Varea.—Sigue en malísimo estado este caballero. Según afirma un diario de la mañana, se niega a tomar las medicinas, y la parálisis ha invadido por completo las piernas del herido.

¿Qué complicaciones traerá para el juicio la probable muerte del Coronel Varea?

He aquí un punto que quisieramos ver dilucidado por nuestros ilustrados colegas de la localidad.

Entre tanto, debemos como amigos del señor Varea, dolernos sinceramente de su estado.

Oficio.—Conceptuamos importante el siguiente:

Guayaquil, Junio 22 de 1893. Señor Gobernador de la Provincia.

Hizo la satisfacción de recibir, de manos del señor Tesorero de Hacienda de la Provincia, los ejemplares de Geografía del Ecuador, Códigos y Leyes de la República, Tratado de Química y Viajes del señor Teodoro Wolf, que conforme a la orden del Sr. Ministro de Instrucción Pública, me fueron entregados por dicho empleado para la Biblioteca Municipal.

Cumplo con agradecer a nombre del I. Consejo Cantonal, como Director de la Biblioteca, fundada y sostenida por él, la patriótica generosidad de su Excelencia el señor Presidente de la República y del digno señor Ministro, a quien ya me he referido, y le suplico a U.S. se sirva transmitirles de mi parte la expresión de tal sentimiento.

Debo, también, hacer extensiva a U.S. esa manifestación de gratitud, puesto que tanto en ésta como en las distintas ocasiones que he solicitado su valioso apoyo a favor de la Biblioteca Municipal, que es la única que presta verdaderos servicios al pueblo guayaquileño, lo he encontrado franco y decidido, cual compete a un Magistral como U.S.

No terminaré este oficio, sin suplicar a U.S. se digné recordarle al señor Ministro, doctor Espinosa, el ofrecimiento que tiene hecho de remitir para esta Biblioteca, tanto las importantes ediciones de sus obras personales, cuanto las que se me han ofrecido con la protección del Estado, han visto la luz pública. Todo en número suficiente para que pueda servir al sostenimiento de los canjes.

Dios guarde a U.S.

César D. Villavicencio.

De Ministro a presidario.—El ex-ministro francés, M. Baihaut, uno de los condenados del proceso del Panamá, ya ha tenido entrada en la cárcel de Etampes, donde fué revestido del traje de presidario con el número 71 y puesto en uno de los calabozos ordinarios.

¿Qué cambio! De Ministro de Estado de una gran nación [a número 71] de una cárcel. Honor a la Francia republicana que así sabe castigar a sus delinquentes y con su ejemplo se imite en América!

El señor Ferrand.—Sabemos que este caballero se propone acercarse a nuestros amigos los señores Francisco Campos y Nicolás A. González, para pedirles algunas obras inéditas, en nombre de la antigua casa editorial de España "El Folletín," que desea enriquecer su biblioteca con libros de los que los compatriotas nuestros, lo que les honra a ellos tanto como al país.

Beneficencia.—El que se dará esta noche en el Circo Gardner, para completar el embellecimiento de la "Avenida Olmedo," promete ser de la más agradable.

Sabemos que se ha tenido que aumentar el número de palcos y lunetas, para atender al numeroso pedido de localidades.

El programa escogido para el efecto es el siguiente:

PROGRAMA.

- 1.º—Obertura por la banda.
- 2.º—Cuerdas verticales, por el artista señor Guzmán.
- 3.º—Entrada cómica por los clowns Williams y Pereira.
- 4.º—Argollas volantes—Acto gímnástico por la señorita Munnie Paterson.
- 5.º—El hombre de goma—Mr. Duval en su gran acto de dislocaciones.
- 6.º—El Burro payazo presentado por el señor Pereira.
- 7.º—*Jeogus fearful!* Gran acto acrobático por las señoritas Rinita Alda y el señor John Nelson.
- 8.º—Acto principal ecuestre por el señor Rolland—Clown Williams. [Intermedio de 15 minutos.]
- 9.º—Obertura por la banda.
- 10.º—Trapecio elevado por la preciosa niña Lulú Gardner.
- 11.º—*Jobey!* Gran acto ecuestre por el campeón Mr. FRANK A. GARDNER.
- 12.º—Saltos en la alfombra—Acto acrobático de Juegos de salón por señoritas, niños, artistas y con la cooperación de los *Pyssos* en miniatura Victoria Nelson.
- 13.º—Doble trapecio por la señorita Joseña y el señor John Zamora.
- 14.º—*4 Caballos!* Acto de equitación por el señor Rolland.
- 15.º—El favorito y gracioso MONO JESSIE en su acto a caballo.
- 16.º—Pantomina *El Baile de Más caras.*
- 17.º—*Carestia.*—Comienza a producir sus efectos, la carencia de la *bañ* de la plata será pronto un hecho ef

de nosotros. La Autoridad debe tomar serias medidas respecto de lo que pasa hoy en nuestro mercado; y por los artículos de primera necesidad; por que el hambre es mala consejera y el crimen la arrastra al abismo.

"La Almóstrada" se titula un elegante e interesantísimo periódico, órgano del Observatorio Meteorológico de Villafranca del Panadés, Cataluña, España, que se ha dignado visitarnos. Le saludamos y le devolvemos el cariñoso saludo.

Teatro.—Para mañana anuncia la Compañía Delgado, una función espléndida, como podrán juzgar nuestros lectores por el siguiente programa:

- 1.—Una escogida sinfonía.
- 2.—La magnífica obra del ermitaño autor francés Mr. Sardou tan admirada en el mundo todo por lo bien trazada y por constituir una de las mejores comedias sociales modernas, en 3 actos, denominada "Dionors" y traducida con el título de

—"DIVORCIEMONOS."—

REPARTO.
Cipriana Sra. Caro de Delgado; M^o Brione, señora Grifflé; M^o Luginan, señora Sala; M^o Voltantine, señora Agosti; Josefá, señora Martine; Enrique de Prunelles, señor Delgado D. P.; Adhemar de Gratignan, señor Garrido; Mr. Chavignac, señor Terradas; Mr. Bafourdin, señor Molino; Comisario, señor Delgado F.; Sebastián, señor Moratin; José, señor Cervantes; Mozos y Agentes.

3.—Estreno de la chistosa pieza en un acto del festivo Estremer, titulada: "SIN EMBARGO," por las señoras Sala, Grifflé, Martine y los señores Delgado (F.) Garrido y Cervantes.

En el mes que ha concluido, se ha operado el siguiente movimiento en el estado civil:

NACIMIENTOS.

Concepción	70
Sagrario	102
San Alejo	59

Total... 231

De los nacidos, 120 han sido hombres y 111 mujeres.

MATRIMONIOS.

Concepción	3
Sagrario	8
San Alejo	7

Total... 18

Los nombres de los que han contraído matrimonio, son los siguientes:

PARROQUIA DE LA CONCEPCIÓN.

- José Femeche Landa, con Mercedes Bermeo.
- Matías Franco, con Elena Zufiñer.
- Domingo Castro con Tomasa Torres.

PARROQUIA DEL SAGRARIO.

- Victor Ricaurte con Isabel María Benites.
- Bellarío Alarcón Montalvo con María Dolores Querquen.
- José Mercedes Orral con María Adela Rodríguez.
- Manuel Loza con Carmen Mosquera.
- José Torres con Josefina García.
- Pedro Abdón Bohorque con Rafae la Páguai.
- Octavio Roca Marco con Margarita Carbó Cocalón.
- Alberto Molina con Mercedes Criollo.

PARROQUIA DE SAN ALEJO.

- David Vélez con Francisca Villón.
- Victor Toledo con Luisa Sandriyal.
- José Antonio Hurtado con Mercedes María Quindés.
- Juan Gonzabav con Asunción Quindés.
- Santiago Davis con Carmelina Torres.
- Eladio Borbor con Juana Roca fuerte.
- Daniel Polo con Carmen Polo.

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. V. de vapores, para los meses de Julio y Agosto.

LLEGADAS.

JULIO.

- 8.—Puno [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 9.—Manabí [P. S. N. C.] Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]
- 10.—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá.
- 15.—Aconcagua [C. S. A. V.] de

- Valparaiso é intermedios.
- 17.—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- 22.—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 24.—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francera y Americana.
- 29.—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios, [incluso Túmbes.]
- 29.—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo.]
- 31.—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

AGOSTO.

- 5.—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 6.—Manabí [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]
- 7.—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francera.
- 12.—Laja [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
- 14.—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, y Americana.
- 19.—Fizaro [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 21.—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
- 26.—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
- 26.—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo.]
- 28.—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francera y Americana.

SALIDAS.

JULIO.

- 8.—Puno [P. S. N. C.] para Panamá con mala Americana.
- 10.—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios [incluso Túmbes.]
- 17.—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]
- 15.—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francera y Americana.
- 17.—Puno [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
- 22.—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.

AGOSTO.

- 5.—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
- 7.—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios, [incluso Cayo.]
- 8.—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]
- 12.—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francera.
- 14.—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
- 19.—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
- 21.—Laja [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
- 26.—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa Americana y Francera.
- 28.—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]
- 28.—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.

N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

Defunciones.

Día 5 de Julio.

Manuel Torres, colombiano, 59 años, muerte repentina; Isidora Valdés, ecuatoriana, 45 años, sobrepeso; Petra Torres, ecuatoriana, 7 días, alferca.

Nueva Expedición al Polo Norte.—En los primeros días del mes de Julio, un viajero noruego, el Doctor Fidiolf Nansen, emprenderá una nueva expedición al Polo Norte, viaje tal vez el más peligroso y difícil de los que han emprendido los exploradores modernos. El buque que ha de conducir al Doctor Nansen y á sus

once compañeros á las regiones polares, está ya construido y ha sido bautizado con la palabra *Fram* (adelante), que cuadra muy bien al fin que está llamado á realizar.

Es un batiagua de 600 toneladas, en cuya construcción se ha atendido principalmente á que ofrezca gran resistencia á la presión de los hielos; consume muy poco carbón y su velocidad será de seis á ocho nudos por hora.

El coste de esta embarcación se calcula en 300,000 pesetas. El Parlamento noruego, la Universidad de Cristianía, las sociedades geográficas y algunos personajes acaudalados, han contribuido con esplendidez para sufragar los gastos de la expedición.

Los grandes barcos seguirán al *Fram*, para servir de refugio á la tripulación si aquel naufraga. Los expedicionarios llevarán víveres para 6 años. Los alimentos serán comprimidos: manteca condensada, sopas y legumbres en polvo, cacao, té y café.

A pesar de que se ha procurado reducir al menor volumen posible las sustancias alimenticias, no dejarán de ocupar un espacio considerable en el buque.

El Doctor Nansen lleva un globo cautivo, que ha costado cerca de cien mil pesetas. El buque estará alumbrado con luz eléctrica.

Para elegir sus once compañeros, el Doctor Nansen ha tenido donde escoger, pues desde que fué conocido su proyecto, no ha cesado de recibir cartas de los principales países del mundo, pidiendo un puesto en la expedición. Llevará como cien hombres y dos de los marinos que le acompañaron en la expedición á Groenlandia. Un oficial de la marina de guerra de Suecia está encargado de las observaciones astronómicas, y entre los marineros hay algunos japoneses, gente muy apropiada para el caso. Los expedicionarios temen que les siga un iégles con su *yate* en este peligroso viaje.

La expedición no tiene otro fin que el de practicar investigaciones científicas. Como dice el Doctor Nansen "no es el Polo un sitio adonde se vaya á hacer fortuna, á buscar la salud, ni por gusto." Esto último lo desmiente el inglés que quiere acompañar con su *yate* á los expedicionarios. (De la "Revista Latino-Americana" de México.)

Carta.—Hemos recibido la siguiente

Guayaquil, Junio 16 de 1893.
Señor Director de "Los Andes".

Pie.

Muy señor mío:
Si vase publicar por 30 veces en la sección noticiosa de su importante periódico la valiosa "reclame" que he hallado dispensar á la Gran Fábrica de Cigarillos Secural de "La Corona" de los señores Segura y Alvarez C^o de la Habana manifestando por este medio cuán alto aprecio se hace del acto bondadoso de los

"DIEZ MIL FUMADORES".

Su atento y seguro servidor y amigo.—*J. M. Urquellá.*

NO NOS CONVIENE.

Recientemente establecida en esta ciudad la Secural de la Fábrica de Cigarillos de la "Corona", el público halló que se le hacía un beneficio, pues se le daba buen tabaco, y en cantidad suficiente, buen papel, y buena elaboración. La Secural dió el golpe de gracia á los introductores de cigarrillos de otras fábricas, y quedó dueño del mercado. Después se echó á dormir sobre sus laureles, y lo que hoy nos dá no es ni la sombra de lo que nos dió al principio.

La avería para en la maquinaria sea por incuria ó por mal entendida economía, los cigarrillos de la "Corona" no son lo que fueron. En cada cajetilla hay tres ó cuatro que tienen la mortaja rota, cuatro ó cinco que es forzoso deshechar porque están envueltos en papel remendado ó añadido y pegado con un engrudo que despidió olor insufragable, y todos escasos de tabaco, é infumables.

Nada nos importaría, que la Secural fabricara sus cigarrillos como quisiera, pero como su antigua fama y sus recursos dependen á los importadores, no podemos permitir que, por abarcar un negocio, venga una empresa forastera á privarnos del legítimo y buen cigarrillo habano, á los que no podemos pasar una hora sin fumar.

Que la "Corona" fabrique cigarrillos buenos, sin papel añadido, sin roturas, sin engrudo y con suficiente tabaco; de lo contrario protestaremos diariamente contra un artículo que quiere imponernos á la fuerza.

Guayaquil, Junio 16 de 1893.
DIEZ MIL FUMADORES.



La esposa, madre, hijos y hermanos del que fué señor don

Manuel Mejía,

(Q. D. D. G.)

suplican á sus amigos y á todas las personas piadosas de esta ciudad, se dignen asistir á cualesquiera de las misas que desde las 6 a. m. hasta las 9, se celebrarán el día 8 del presente, en las Iglesias: La Catedral, San José, San Francisco, La Merced, San Agustín, La Concepción, Santo Domingo, San Alejo, El Corazón de María, Capillas del Panteón y del Hospicio, y á la que espontáneamente por deferencia á la familia del finado, celebrará el Ilustrísimo señor Obispo de Miryña en el Oratorio del Palacio Episcopal por el sufragio del alma del finado; señalado-favor que agradecerán profundamente.

Guayaquil, Julio 5 de 1893.

PIGMAILION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparientes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras

- Sombreros y capotas negras y colores
- Damasé negro floreado y listado
- Id. de colores
- Surab llano, variedad en colores
- Id. pliré id. id.
- Tafetanes negros y tornaxoles
- Id. listados
- Géneros de lana, colores y negros
- Id. de seda y lana
- Burato francés para mantas
- Mevelas estampadas
- Zapatos y botas calibrilla legítima
- Panamenería, blusas y adornos de vestidos
- Abanicos varias clases
- Sombrillas y paraguas
- Ajuares completos para novias
- Cinturones de cuero, cinta y metal
- Camisas de seda y de hilo
- Formas de paja
- Flores, plumas y cintas.

Para caballeros

- Camisures de colores y negros
- Cherivot id. id.
- Frascas y paños
- Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
- Camisetas hilo escocés y algodón blancas y de colores
- Cortes chalecos seda y piqué
- Corbatas, surtido sin igual
- Calcetines de hilo de colores y credas
- Bastones con elegantes paños
- Fajas de seda
- Cuellos blancos de hilo
- Calzoncillos de punto
- Sacos de alpaca seda y lana
- Camisas de dormir.

Para niños

- Ternitos de casimir negros y de colores
- Id. de jersey y de dril
- Camisetas, camisetas
- Sombreros, gorritas marineros
- Birretes, corbatas, calcetines.

Para niñas

- Vestiditos de seda y lana bordados
- Sonbrillitas, abanicos
- Zapatos, botas
- Medias, dentales
- Muñecas finas.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.

Perfumería de Rogor y Gallet, Lubin Delettretz y Pinaud.

C. MARFÁ.

Avisos Diversos

AVISO.

Se me ha asegurado, por una persona caracterizada, que Vicente Villa, (pretendido esposo de Mercedes L. Quijano, cuya nulidad de matrimonio todo Guayaquil conoce, por haberse publicado la sentencia correspondiente), pretende enajenar dos casas de mi pertenencia, situas en la calle de "Boyaen", en la suma de seis mil sueres.

Esta noticia, que la ergo verídica, me pone en el caso de manifestar al público, que cualquiera que sea que tal compra hiciera, se expone al seguimiento, no sólo de uno sino de dos pleitos y sus incidentes, que están ventilándose actualmente; y como es bien sabido, que as cosas litigiosas no pueden verse desde, ponga este particular en conocimiento del público, para evitar cualquiera sorpresa que á este respecto pudiera hacer algún mal intencionado.

Guayaquil, Julio 4 de 1893.
Manuel M. López.

